



FORO REGIONAL SOBRE ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA WAYUU. DESAFÍOS PARA EL DIÁLOGO INTERGENERACIONAL

Presentación del Evento.

En el desarrollo del proceso de “PROMOCIÓN Y APOYO AL FORTALECIMIENTO DE LA ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA EN LA ZONA NORTE EXTREMA DE LA ALTA GUAJIRA EN EL MARCO DE LA DECLARACIÓN DE LA UNESCO SOBRE EL SISTEMA JURÍDICO WAYUU COMO PATRIMONIO INMATERIAL DE LA HUMANIDAD Y EL DESARROLLO DEL ARTÍCULO 246 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE COLOMBIA”, adelantaremos el Foro Regional de Administración de Justicia Wayuu, con la finalidad de generar un dialogo intercultural e interjurisdiccional sobre el ejercicio de las facultades jurisdiccionales que el Pueblo Wayuu viene ejerciendo históricamente en su territorio, y la necesidad de construir de manera estructural dinámicas territoriales de permanencia y fortalecimiento del sistema Jurídico Wayuu con miras a su pervivencia en las próximas generaciones.

Este proceso llevado a cabo de la mano de Putchipuü, Autoridades Tradicionales, Mujeres líderes y Jóvenes de los 9 corregimientos de la Zona Norte Extrema de la Alta Guajira, y abanderado por el Ministerio de Justicia, la Organización de Estados Iberoamericanos, La **Asociación de Jefes Familiares de la zona norte de la Alta Guajira “WAYUU ARAURAYUU”**, filial de la **Organización Nacional Indígena de Colombia - ONIC**, y estudiantes de la Universidad Nacional de Colombia, abre los espacios para el fortalecimiento de un espacio de formación para la pervivencia del Derecho Propio del Pueblo Wayuu, estrategia que se seguirá desarrollando a nivel territorial.

EL FORO REGIONAL DE ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA WAYUU, nos permitirá avanzar en un espacio de construcción intercultural sobre los desafíos del diálogo intergeneracional, es decir la pervivencia del Sistema Jurídico Wayuu en las nuevas generaciones, sobre la base de la estructuración del proceso de formación territorial permanente que se constituye en las bases de la Escuela de Derecho Propio del Pueblo Wayuu, liderado por los Putchipuü de la Zona Norte Extrema.

El Foro contará con la participación de las entidades que vienen garantizando la consolidación de este proceso, quienes darán apertura al evento:

- Ministerio de Justicia, representado por Katherine Forero, consultora Dirección de Justicia Formal.
- La OEI (Organización de estados Iberoamericanos) representada por Pablo Guevara, consultor para el Desarrollo de proyectos de Justicia Indígena.
- Zona Norte Extrema de la Alta Guajira, en cabeza del coordinador General; Custodio Valbuena Wouriyu.



Para el desarrollo de este diálogo magistral interjurisdiccional contaremos con la participación de destacados especialistas para avanzar en el área como son:

- El Putchipüü Marcos Jayariyu, del corregimiento de Nazareth. Consejero territorial de la ZNE de la Alta Guajira.
- El Putchipüü Sergio Cohen, del corregimiento de Taroa
- El Putchipüü Ruben Pana, del Corregimiento de Tawaira
- Intervención del Equipo Interdisciplinario a cargo del desarrollo del proyecto y de la construcción de la Acción Pedagógica, Gabriela Molina, estudiante de Sociología de la Universidad nacional de Colombia, e integrante del grupo de investigación AKUMAJA LUMA.
- Weildler Guerra Curvelo, destacado intelectual, antropólogo del Pueblo Wayuu y Exgobernador del Departamento de la Guajira, profundo investigador del Sistema Jurídico Wayuu.
- Dra. Maria del Pilar Veloza, Magistrada del Tribunal Administrativo de La Guajira, desde el año 2006, ha participado en diferentes escenarios sobre la coordinación interjurisdiccional en el Departamento.
- Moderadora: Saraith Iguaran Aguilar, Wayuu Epinayuu de Zucaramana, politóloga de la Universidad Nacional de Colombia, con amplia experiencia en procesos de fortalecimiento organizativo y de participación en los Pueblos Indígenas de Colombia y del Pueblo Wayuu, defensora de la niñez Wayuu.

La presencia y ponencia de un delegado del Consejo Superior de la Judicatura está por confirmar.